



GARAPENERAKO
LANKIDETZAREN
EUSKAL AGENTZIA
AGENCIA VASCA DE
COOPERACIÓN PARA
EL DESARROLLO



Ayuntamiento
de Vitoria-Gasteiz
Vitoria-Gasteizko
Udala



FOUNDATION
FOR A
JUST
SOCIETY



GARAPENERAKO
LANKIDETZAREN
EUSKAL AGENTZIA
AGENCIA VASCA DE
COOPERACIÓN PARA
EL DESARROLLO



colaba
Fondo de Mujeres



NUESTRA MIRADA
Observatorio de Derechos Humanos de las personas LGBTI

Monitoreo de prensa escrita y digital- enero de 2025

Titular	Nota	Fuente
<p>Autoridades localizan con vida a 15 desaparecidos en últimos tres meses de 2024</p>	<p>La rápida intervención de la FGR junto a la PNC permitió localizar con vida y sin ser víctimas de delito a 15 personas que fueron reportadas como desaparecidas durante el período comprendido del 25 de septiembre al 29 de diciembre de 2024.</p> <p>Las investigaciones determinaron que en la mayoría de los casos estas desapariciones nada tuvieron que ver con hechos delictivos y que fueron por voluntad propia. Al no reportar su ausencia a sus parientes, estos acudieron a sedes policiales y fiscales.</p> <p>También fue activado el protocolo de búsqueda para localizar a Juan Pablo García, de 35 años, integrante de la comunidad LGTBI conocido como «Wendy García», cuya desaparición tampoco tuvo que ver con circunstancias de violencia.</p> <p>Recuperado de: https://diarioelsalvador.com/autoridades-localizan-con-vida-a-15-desaparecidos-en-ultimos-tres-meses-de-2024/608415/</p>	<p>Diario El Salvador Sábado 4 Enero 2025</p>

Demanda por identidad de género contra el Estado ya fue recibida por la CIDH

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) notificó a la activista trans Karla Guevara que ya recibió la demanda contra el Estado salvadoreño por negarle la obtención de documentos con su nueva identidad de género. Esta notificación muestra un avance en el proceso que inició el 19 de noviembre de 2024, cuando elevó el caso a nivel internacional.

Guevara detalló que la Secretaría de la CIDH les notificó que recibió la demanda, lo cual significa que el documento cumplió con los requisitos formales.

Recuperado de: <https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Demanda---por-identidad-de-genero-contra-el-Estado---ya-fue-recibida-por-la-CIDH-20250114-0050.html>

LPG
Pág.16
Miércoles 15
Enero 2025

Violaciones a derechos humanos y retrocesos democráticos marcan el segundo mandato de Bukele, según informe

Un informe reciente de Human Rights Watch indica que en febrero de 2024, Nayib Bukele logró un segundo mandato presidencial con más del 80% de los votos, desafiando la Constitución que prohíbe la reelección inmediata.

La victoria fue facilitada por una Corte Suprema alineada con su gobierno y reformas electorales que favorecieron a su partido, Nuevas Ideas, el cual controla 54 de los 60 escaños legislativos. Observadores de la OEA señalaron irregularidades en el proceso electoral, incluyendo el uso de recursos estatales y la falta de independencia judicial.

Añade que El Salvador mantiene una estricta penalización del aborto y carece de avances en derechos LGTBI. Instituciones públicas han eliminado referencias a la diversidad sexual, y no se reconocen los derechos de personas transgénero ni el matrimonio igualitario.

Recuperado de: <https://ysuca.org.sv/2025/01/violaciones-de-derechos-humanos-y-retrocesos-democraticos-marcan-el-segundo-mandato-de-bukele-segun-informe/>

YSUCA
Viernes 17
Enero 2025

Demanda presentada ante la CIDH sobre el caso de Karla Guevara

Karla Guevara, del Colectivo Alejandría, en La Entrevista YSUCA. Foto Radio YSUCA.

Escuche aquí:

Recuperado de: <https://ysuca.org.sv/2025/01/demanda-presentada-ante-la-cidh-sobre-el-caso-de-karla-guevara/>

YSUCA
Martes 28
Enero 2025

CIDH analiza caso de mujer trans salvadoreña frente a obstáculos e instituciones públicas del país

Karla Guevara, mujer transgénero y directora ejecutiva del Colectivo Alejandría, ha llevado su caso a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) tras enfrentarse a un sistema judicial y administrativo que ha obstaculizado el reconocimiento pleno de su identidad de género en El Salvador.

En 2019, Guevara logró una resolución favorable en los juzgados de familia que reconocía su identidad de género y aprobaba el cambio de nombre. Sin embargo, la Alcaldía de San Salvador se negó a marginar su partida de nacimiento, impidiendo que dicho reconocimiento tuviera validez oficial.

Recuperado de: <https://ysuca.org.sv/2025/01/cidh-analiza-caso-de-mujer-trans-salvadorena-frente-a-obstaculos-en-instituciones-publicas-del-pais/>

YSUCA
Martes 28
Enero 2025

“Necesito los documentos para acceder a derechos”

Karla Guevara, activista y mujer trans, habló en una entrevista en Radio YSUCA sobre las dificultades que enfrenta por querer cambiar su identidad de género en

LPG
Pág.14
Miércoles 29
Enero 2025

sus documentos personales, lo cual no se le ha concedido a pesar que hay una resolución judicial que ordena su cambio de nombre y género.

“Necesito los cambios de documentos precisamente para poder acceder a todos los derechos que actualmente yo no tengo, como por ejemplo alquilar una casa, tramitar un préstamo, conseguir un trabajo, cosas que para las personas trans se nos vuelve difícil”, aseveró.

Recuperado de: <https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Necesito-los-cambios-de-documentos-para-poder-acceder-a-todos-los-derechos-que-no-tengo-Karla-Guevara-activista-y-mujer-trans-20250128-0056.html>